

El CIDE por dentro

Francisco Antonio García Santiago¹
Universidad de Los Andes, Venezuela
zanco80@gmail.com
gfran@ula.ve

La Coordinación de Extensión es una de las tres Coordinaciones de las cuales se compone el Centro de Investigaciones y Desarrollo Empresarial (CIDE). Su función fundamental es desarrollar acciones que fortalezcan aún más a la universidad, y en caso concreto al CIDE, frente a su entorno.

Desde hace pocos meses, tiempo en el cual asumí con humildad la gestión de esta Coordinación, me he propuesto a seguir reforzando los contactos del CIDE con la comunidad en general. Tanto es así, que se ha continuado desarrollando las actividades de extensión a través de proyectos académicos con la enseñanza, el diseño, e implementación de diplomados y cursos cortos en áreas críticas de formación. Por supuesto, las tareas inherentes a este tipo de actividades no son fáciles de cumplir, pues antes de todo se deben identificar los programas que pueden satisfacer las necesidades actuales de formación de la población, tanto regional, nacional como

internacional, ávida de conocimientos y de profesionalización pero, por lo común, desconocedora de estos programas de formación en nuestra universidad.



¹Contador Técnico, egresado del Centro Contable Venezolano (Caracas-Venezuela). Licenciado en Administración de la Universidad de los Andes (Mérida, Venezuela). Maestro y Doctor en Ingeniería Industrial, Mención Análisis de Decisiones y Tecnologías de la Información de la Universidad Anáhuac (Edo. de México, México). Profesor Titular de la carrera de administración tanto de pre y postgrado en la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales, de la ULA. Investigador en las áreas de optimización de procesos e integración de cadenas de suministro, áreas en las cuales se han publicado artículos de investigación. Ha sido coordinador de grupos de investigación y de la Maestría en Administración del Centro de Investigaciones y Desarrollo Empresarial (CIDE). Asesor en múltiples empresas de la ciudad de Mérida en control estadístico y continuo de procesos, como en otras áreas relacionadas con la gerencia de la producción y operaciones. Actualmente es coordinador de Extensión del CIDE-ULA.



Los programas de cursos cortos más demandados han sido para la formación, sobre todo, en materia de cálculos de estructuración de costos organizacionales y en materia de metodología de la investigación. Por supuesto, esta Coordinación se encuentra totalmente

abierta para abrir nuevos programas de formación solicitados por personas, comunidades y organizaciones, tanto públicas como privadas.

Con respecto a los diplomados, los mismos se han impartido y se están impartiendo exitosamente; tal es el caso del Diplomado Gestión de la Producción (DGP), con enfoques modernos de mejora continua y productividad. En este sentido, es importante destacar también el Diplomado en Gerencia Empresarial (DGE), el cual presenta alta demanda con repetidas ediciones que se han lanzado al mercado. El DGE es demandado por parte de segmentos de mercados empresariales, los cuales siempre buscan la formación de su personal tanto a nivel operativo - organizacional, como a nivel profesional en la búsqueda constante, la actualización de conocimientos y superación personal. Adicionalmente, el Diplomado en Gestión de Organizaciones Turísticas (DGOT), en convenio con la Cámara de Turismo regional, se está impartiendo como miras a editar réplicas a nivel nacional e internacional.

Diplomados y cursos cortos dictados en el año 2022 en el CIDE-ULA

NOMBRE DEL PROYECTO ACADÉMICO	MODALIDAD	SEMESTRE
Gerencia Empresarial (3ra. Edición)	Diplomado	A-2022
Gerencia de la Producción en la Nueva Era de la Gerencia	Diplomado	A-2022
Gerencia Empresarial (4ta. Edición)	Diplomado	B-2022
Gerencia de Organizaciones Turísticas	Diplomado	B-2022
Metodología de la Investigación	Curso-Taller	B-2022
Técnicas para Determinar los Costos de la Empresa	Curso-Taller	B-2022

Sin embargo, llevar a cabo este tipo de tareas representan retos, los cuales ameritan cursos de acción certeros a fin de alcanzar exitosamente objetivos efectivos y eficaces, previamente planteados dentro del plan operativo de la Coordinación de Extensión, que sean a la vez cónsonos con los objetivos previamente fijados por el CIDE.

La pandemia del Covid-19 y la crisis económica por la cual está atravesando nuestro país, se han convertido en barreras de magnitud significativa para el desarrollo pleno de las actividades de esta Coordinación. La falta de profesores, como consecuencia de la diáspora y las jubilaciones continuas, están afectando el futuro idóneo de la docencia e investigación, no solo en nuestras instituciones de educación superior sino también en todo el sistema educativo nacional.

A pesar del escenario tan lamentablemente descrito anteriormente, se puede asegurar que se ha estado trabajado con personal, aunque escaso, a nivel obrero, administrativo y docente cuya motivación no es exclusiva de una recompensa monetaria, sino también del tipo de labor realizada. De esta manera a pesar de las dificultades, tratamos de salir adelante siempre dispuestos a engrandecer académicamente a nuestro país con la labor desarrollada.

